
令和６年第３回定例会・一般質問 

〇日 時 令和６年９月１０日（火）午前９時～ 

〇質問者及び質問の要旨 

質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

１ 宮本 行雄 

１．智頭病院経営強化プランについて（智頭病院） 

（１）本年３月に策定された「智頭病院経営強化プラン」に

は、「本プランに基づき、不採算地区においての経営強化

と運営改善を推し進め、今後も町民への安心・安全の医

療と介護サービスの提供を継続することができるよう

運営をしていきます。」とあるが、現在、最優先で取組ん

でいることは何か。 

（２）医師不足・ 医師の確保が、智頭町に限らず全国の地方

都市でも同じような状況であるなか、本町における医師

の確保に向けた取組みを問う。 

（３）病院運営には、看護師をはじめとする医療従事者が必

要と考えるが、人材の確保に向けた対策を問う。 

（４）高齢化の進む状況の中、医療機関だけでなく、他の福

祉施設などとの連携を図る必要があると考える。在宅医

療についてはどう考えているか。 

（５）経営の最優先課題である「利用者確保」に向けて、「外

来から、入院・入所、在宅まで一貫して対応できる機能」

をより高め、とあるが具体的な取組みについて問う。  

（６）経営改善に向けた、職員の意識改革の対策について問

う。 

 

9:00 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

２ 大河原 昭洋 

１． 平和の伝承について（教育課・福祉課） 

戦後７９年が経過し、当時を知る世代が高齢化する中、

次世代にどのように記憶を継承していくのかが大きな課題

である。戦争の記憶を風化させないためにも平和の伝承が

重要と考える。 

（１）小・中学校では現在どのような平和学習が行なわれて

いるのか。 

（２）本町として戦争の記憶を伝承する「平和の語り部事業」

を普及、拡大させる考えはないか。 

 

２．災害防止・軽減対策について 

（山村再生課・総務課） 

大雨による大規模な自然災害が全国各地で発生してい

る。平成３０年７月には本町も大雨特別警報が発表され、

床上、床下浸水やがけ崩れが町内各地で発生した。 

（１）洪水時の被害を最小限に抑える目的で「流域治水」の

取り組みが行なわれているが、現状と今後の対応をどの

ように考えているのか。 

（２）夏に大規模災害が起きた際、酷暑の中での避難所運営

には困難が予想される。熱中症などの二次健康被害を出

さないための対策は何か考えているのか。 

 

9:45 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

３ 岡田 光弘 

１. 人口減少下での公共施設のあり方について 

 （総務課ほか関係課) 

  急激な人口減少と、厳しい財政状況が続く中で、住民サ

ービスの維持のためには、公共施設の適正な維持管理は不

可欠と考える。長期的な視点に立った公共施設の維持管

理・更新についての認識と今後の方針について町長の所見

を伺う。 

（１）予想を上回る急激な人口減少などの環境変化があるな

か、公共施設における現状と課題をどう認識されるか。 

（２）公共施設を継続的に利用していくためには、適正な点

検・診断の実施とそれに伴う計画的な維持・管理・更新

が必要となるが、現状はどうか。 

（３）公共施設等総合管理計画の中で公共施設の更新費用に

今後４０年間に５５０億円あまりの試算がなされてい

るが、計画的な実施を担保する財源の確保についての考

え方はいかがか。 

（４）現行の総合管理計画は、令和３年度末に改訂されてい

るが、３年ごとに見直しをすることを基本と定めてい

る。今後の計画見直しについての考え方を伺う。 

（５）公共施設は、住民サービスに直結したものであるから、

特に統合・廃止の方針の施設については住民の理解を求

めることが重要と考えるが、その方針について伺う。 

（６）総合管理計画を実施していく上での全庁的な取り組み

体制について伺う。 

 

10:35 

４ 波多 恵理子 

１． 空き家対策について（企画課） 

  智頭町でも人口減少に伴い、空き家が今後も増加し空き

家問題は、更に深刻さを増して行くことが懸念される。 

（１）空き家所有者や将来的に懸念される方にアプローチを

行い、すぐ住める状態のまま空き家バンクに登録しても

らうよう啓蒙啓発に力を入れるべきと考えるが、町長の

所見を問う。 

（２）不動産資格を有する民間企業、民間のグループとの連

携を深め、空き家バンクの運営を委託するなどし、庁舎

横断的に協力し、空き家バンクをより充実させてはどう

かと考えるが町長の考えはどうか。 

 

11:20 



質問 

順位 
質 問 者 質 問 の 要 旨 

開始

時間 

５ 北川 貴将 

１． 不登校児童、生徒の現状について 

（教育課・福祉課） 

（１）不登校児童、生徒の現状とその要因を問う。 

（２）不登校児童、生徒について今後の対策はどのように講

じてく考えか。 

（３）不登校の生徒、児童などに関わる事業所（すまいる）

の環境整備が更に必要ではないか。 

 

２． 発達障害の理解・認知・対応について（福祉課） 

（１）子どもに関わる周りの方々の、発達障害への理解を深

める必要性を強く感じるが、町長はどのように考えてい

るか。 

（２）３、５歳検診などで、判断が可能な専門性の高い人材

を招く考えはないか。 

13:00 

６ 谷口 翔馬 

１． 地域活性化について（企画課・教育課） 

(１)本町を元気に保つためには、町内事業所が元気でなけ 

ればならないと考える。町内事業所の利用促進をどのよ

うに講じていくのか町長の所見を伺う。 

(２)新たな公園を整備することで、様々な地域活性化が期待

されると思われるが、３月定例会の一般質問に引き続き

町長の所見を伺う。 

 

２．行政運営について（総務課） 

（１）今後、少子化に伴い町内在住の職員確保が課題とあげ

られると思うが、町長がどのように感じているのか所見

を伺う。 

13:45 

※開始時間は、議事進行状況により変動する場合があります。 

※傍聴を希望される方は、議会事務局で所定の用紙に必要事項をご記入ください。 

 


